

---

## ERFAHRUNGSBERICHT SOMMERSPRACHKURSE IN BAYERN 2021

Herkunftsland:	Albanien
Heimathochschule:	Fremdsprachenfakultät, Universität Tirana
Studiengang:	Lehramt Deutsch, Masterstudiengang
Sprachkurs in Bayern:	von 03.08.2021 bis 26.08.2021
Kursort in Bayern:	Bayreuth
Sprachkursniveau:	B2-C1

Eine Freundin hatte eine E-Mail erhalten, um sich für ein Stipendium von BAYHOST in Deutschland zu bewerben und so beschloss auch ich, die Unterlagen zu sammeln und mich für das BAYHOST-Stipendium zu bewerben.

Dank der zahlreichen Hinweise, die bei der BAYHOST Webseite beigefügt waren, war das Sammeln von Dokumenten sehr einfach. Für diejenigen, die keinen Sprachnachweis haben, aber englische oder deutsche Sprache studieren, empfehle ich, sich an der zuständigen Abteilung in der Universität zu wenden und einen Nachweis des Sprachniveaus zu bekommen. Meine vollständigen Dokumente habe ich per E-Mail an meinem Ehemann, der in Deutschland war, gesendet und er hat danach alles per Post an BAYHOST verschickt.

Im Mai erhielt ich die Zusage für das BAYHOST-Stipendium, was mich sehr glücklich und gleichzeitig traurig machte, da der Kurs Online stattfinden sollte. Bis zur Zeit des Kursanfangs im August habe ich von dem Sommeruni-Team öfter E-Mails erhalten. Damit wurde ich informiert, was ich in dem Kurszeitraum machen sollte. Es war sehr hilfreich und ich brauchte mir keine Sorgen zu machen, was als Nächstes kommt. Als Erstes habe ich eine online Einstufungstest gemacht. Danach habe ich per E-Mail einen gewünschten Fachkurs gewählt, an dem ich während des Sommerkurses teilnehmen musste. Es gab auch einen Kommunikationskurs und verschiedene Rahmenprogramme (Abendveranstaltungen), wo ich mich einschreiben sollte. Und nach dem Abschluss des Kurses wird man mit einem Teilnahmezertifikat für den Online-Sommerkurs belohnt.

Um beim Online-Unterricht teilnehmen zu können und technische Probleme im Voraus zu beseitigen, braucht man Folgendes:

- eine stabile Internetverbindung,
- PC oder Telefon,
- Mikrofon und Kamera

Trotz alle erfüllten Voraussetzungen hatte ich ab und zu Probleme mit meiner Internetverbindung. Ebenso meine PC-Kamera war nicht immer zuverlässig. Als Ersatz habe ich mein Tablet benutzt, das ebenso eine Kamera hat. Das Wechseln zwischen Geräten hat mir immer Zeit gekostet. Ebenso kann man über das Teblet nicht alle Optionen von Zoom benutzen. Andere Kursteilnehmer\*innen hatten auch einige Probleme mit Internetverbindung, mit Kamera und mit Mikrofon, was beim Online-Unterricht ein Nachteil ist.

Der Kurs fand jeden Tag vormittags und nachmittags statt. Der Fachkurs in meinem Fall Lehrerfortbildung DaF war 3 Mal pro Woche von 9:00 bis 12:30 Uhr, zwischendurch 30 min Pause und am Nachmittag von 13:30 bis 15:00 Uhr. Den Theater-Kommunikationskurs hatten wir 2 Mal pro Woche von 9:00 bis 10:30 und am Nachmittag von 17:00 bis 18:30 Uhr hatten wir Rahmenprogramm, verschiedene Veranstaltungen.

Der Fachkurs Lehrerfortbildung war sehr innovativ. Das Programm war sehr kreativ und abwechslungsreich geordnet. Die Fachleiterin war sehr hilfreich und sehr verständnisvoll. Für jedes Problem, Unklarheit oder technische Gründe konnten wir uns an sie wenden. Nach jeder Präsentation haben wir viel diskutiert, unsere Erfahrungen ausgetauscht und auch Ideen in der Gruppenarbeit eingesetzt. Ich fand die Gruppenarbeit sehr gut, weil ich so fast alle Kursteilnehmer\*innen kennenlernen konnte. Es gab sehr viele spielerische Übungen, wo wir viel Spaß hatten. Am Nachmittag haben wir die theoretischen Kenntnisse in der Praxis umgesetzt, in Einzel- und Gruppenarbeit. Als Tipp würde ich empfehlen, mit Google Drive zu arbeiten. Da kann jeder in der Gruppe seine Meinungen schreiben und danach zusammen entscheiden. Der Kurs hat mir geholfen zu verstehen, dass ein praxisorientiertes Unterrichten viel produktiver ist.

Ich hatte Theater Kommunikationskurs gewählt und dieser Kurs war sehr kreativ. Jeden Morgen haben wir mit lustigen Aufwärmübungen angefangen. Es war immer abwechslungsreich und voller positiver Energie. Ich hatte nie vorher Theater gespielt und ich fand es einfach super. Die Theater-Themen waren sehr aktuell, die auch sehr wichtig für Studierende im Ausland sind. Im Gruppen haben wir jedes Mal unsere Theaterstücke vorbereitet und vorgespielt.

Während der Veranstaltung für Kochworkshop und Cocktail-Tutorial habe ich neue leckere Rezepte gelernt und mein Wortschatz zum Thema Kochen und Getränke erweitert. Es gab auch Sportveranstaltungen. Yin Yoga und Getto Workout waren nicht neu für mich, aber hier konnte ich mir viele neue Tipps für Yoga und Bewegungsübungen für Sport aneignen.

Es waren 4 intensive Wochen Sommerkurs und definitiv das schönste Erlebnis, dass mir ermöglicht ist. Diese Erfahrung wird lange in meine Erinnerung bleiben, obwohl es nicht vergleichbar ist mit Präsenzunterricht in dem Campus-Umfeld. Die wunderbaren, netten Menschen, die ich online kennenlernen habe, auch persönlich zu treffen, wäre eine unvergessliche Erfahrung.

Zum Schluss möchte ich mich für diese Möglichkeit bei BAYHOST bedanken. Einen großen Dank auch an alle Dozent\*innen und Organisator\*innen, die den Online-Sommersprachkurs bunt und leichter ermöglicht haben.

Das Stipendienprogramm kann ich allen Studierenden, die ihre Deutschkenntnisse vertiefen und sich beruflich weiterentwickeln wollen, sehr weiterempfehlen. Vielleicht werde ich auch wieder die Möglichkeit haben, den Kurs noch mal in Deutschland zu machen.

